

Pierre-Marc René | El Universal

10:10 Ciudad de México | Martes 09 de diciembre de 2014

Los pasivos por el retiro de los trabajadores de Pemex y CFE se ubicaron en 10.2% del Producto Interno Bruto Nacional, a finales del año pasado, refiere la agencia calificadora

pierre.rene@eluniversal.com.mx

Los pasivos que registran Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por las pensiones, podrían ejercer presión sobre las finanzas del gobierno de México, estima la agencia calificadora **Mood'ys**.

De acuerdo con el informe sobre el riesgo soberano titulado "For Latin American Sovereigns, Hidden", se señala que los pasivos ocultos no directos tales como los de pensiones o aquellos que garantizan la deuda de las empresas son una fuente sustancial de **riesgo crediticio** para los soberanos de América Latina.

"Los soberanos latinoamericanos están expuestos, en diferentes medidas, a pasivos acumulados por corporaciones y bancos respaldados por el estado o bancos sistemáticamente importantes", afirma Gersan Zurita, vicepresidente senior de Moody's.

Además, los sistemas de pensiones en la mayoría de los países están acumulando crecientes pasivos sin financiación a medida que sus poblaciones envejecen.

Pensiones de Pemex y CFE presionan finanzas públicas: Moodys

En México, comenta Moody's, las pensiones también podrían ejercer presión sobre las finanzas del gobierno de México, ya que los pasivos por el retiro de los trabajadores de Pemex y CFE se ubicaron en 10.2% del Producto Interno Bruto (PIB) nacional, a finales del año pasado.

"Reconociendo el impacto financiero de esta carga sobre las empresas, el gobierno de México les proporcionó un alivio al agregar estos pasivos a la deuda nacional, pero sus propias cuentas permanecen expuestas. A partir de junio de 2014, los pasivos por las pensiones de Pemex totalizaron 87 mil millones de dólares, o 70% de sus ingresos, mientras que los de CFE sumaron 41 mil millones de dólares o 168% de sus ingresos", explica el documento.

Por otro lado, Moody's establece que Brasil tiene la carga de deuda general más alta entre los cinco países de Latinoamérica evaluados en este informe, es decir, Brasil, Chile, Colombia, México y Perú.

Perú es la nación que tiene el balance general sujeto a menor gravamen.

"El gobierno soberano de Brasil tiene mucha deuda indirecta porque es propietario de muchas empresas grandes en varios sectores, entre las cuales se incluyen bancos. Por ejemplo, Caixa tiene pasivos que el gobierno podría posiblemente tomar equivalentes a 12.5 % del PIB, lo que se suma a la ya elevada carga de deuda", dice el documento.

tcm